

DOCENCIA

Las universidades necesitan centros de investigación propios

La falta de financiación y de apoyo a la I+D+i ha hecho que las universidades vayan perdiendo peso y competitividad investigadora con respecto al CSIC y los centros de nuevo cuño, tanto en la captación de fondos competitivos como en la calidad y producción científicas.

Los resultados se explican por dos factores: el PDI de las universidades tiene obligaciones docentes que le impiden una dedicación intensiva a la investigación y el entorno y estructura organizativa en el que se desarrolla la investigación en las universidades está diseñada más para la docencia que para la actividad investigadora. Es excepcional encontrar en las universidades centros de investigación propios dotados de infraestructuras (equipo) y personal de apoyo (técnicos, gestores) que permitan hacer una investigación altamente competitiva.

Pese a estas condiciones adversas, los departamentos universitarios han sido capaces de crear, en muchos casos, un entorno investigador de alta calidad y servicios de apoyo a la investigación que suministran infraestructuras comunes competitivas para un número significativo de grupos de investigación altamente competitivos, así como para otros que realizan una investigación de calidad, la llamada clase media investigadora. Sin embargo, esta clase media investigadora de las universidades está desapareciendo paulatinamente en las circunstancias actuales por la falta de financiación, la pérdida de recursos humanos y la obsolescencia de la instrumentación a su alcance.

